

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9751.

Suscripción en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
 { Por trimestre... 5,50 ;
 Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 ;
 { Por trimestre... 7 ;

DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE DE 1882.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Las excavaciones de Sanxay (Francia).—Sanxay es un bonito pueblo situado en una colina, dominando un valle encantador, por cuyo fondo corre el pequeño río Vorme. Los ancianos de Poitiers designan todavía este pueblo llamándole «Sanxay-les-Bains» habiéndose conservado por tradición este recuerdo del balneario romano.

De Sanxay, después de haber atravesado el Vorme por un puente muy pintoresco, se llega al cabo de diez minutos á un horno de cal situado á la derecha del camino. Allí es preciso tomar un sendero que conduce en cuatro ó cinco minutos á una casa de campo donde están reunidos debajo de un techado, soberbios restos de chapiteles y molduras encontrados en las excavaciones.

Desde la casa de campo se baja en dos minutos hasta el Vorme y se está en medio del campo de las exploraciones del P. de la Croix, un jesuita, gran trabajador, buscador inagotable. Allí está el Teatro Circo. Es inmenso. Mide 90 metros de gran eje, y la arena 38. Los muros de la fachada tienen 84 metros, y están conservados hasta una altura de tres ó cuatro metros. El recinto está indicado por un muro circular de 50 centímetros, que está todavía por descombrar. Los constructores del teatro aprovecharon la pendiente de la colina, que presentaba un embrión de circo, completando este comienzo natural con obras de fábrica.

La disposición del escenario y sus condiciones acústicas, permiten creer que el teatro tenía un doble destino, y que se daban en él alternativamente representaciones escénicas y juegos hipicos ó de gladiadores. Podía contener unos ocho mil espectadores.

Apenas se ha franqueado el Vorme, aparece el balneario. Es un montón de piedras, de restos de muros, de arcos derruidos; parece una mancha de lepra en medio de aquel verde paisaje.

A cien metros del balneario, hacia el oeste, se encuentran otras ruinas no menos imponentes, pero que todavía no están descifradas.

La fachada, que mide 75 metros 12 centímetros de desarrollo, se abre del lado de las termas. Se llega allí por tres escaleras. Franqueada la columnata, se entra en un vestíbulo, cuyo techo estaba sostenido por una triple fila de 22 columnas cada una. En medio de un vasto deambulatorio, donde debía colocarse la multitud durante los sacrificios, están las ruinas de una construcción octógona, flanqueada por cuatro vestíbulos que forman cruz griega.

La Vivisección.—Cuán infundada es la objeción de los enemigos de la vivi-

sección de que por medio de los experimentos en los animales vivos no se pueden obtener nunca resultados, cuya aplicación en el caso del enfermo sea de una utilidad designativa, muéstralo lo últimamente ocurrido en los anales de la medicina. Un joven que se dedicaba, con entusiasmo, desde su infancia, á experimentos químicos, quiso un día en su laboratorio tomar un vaso de agua, y se equivocó, bebiendo una pequeña cantidad de cromuro de potasa. Bien que al instante se reconoció el error, y sin pérdida de tiempo se emplearon antidotos. La situación del paciente se agravó y fué necesario conducirlo al Hospital de la Caridad. Allí se reconoció que se trataba de una irritación extremadamente aguda de los riñones, pues sabíase por experimentos verificados poco antes en los perros, el efecto que el cromuro de potasa producía sobre los riñones. En consecuencia, los investigadores habían usado esta sustancia para producir resultados artificiales, como los que se presentan en el hombre en la triste enfermedad de Bright. El estudio de animales envenenados había enseñado que los canaliculos más finos de los riñones eran obstruidos por medio de masas de albumina, las que podían desprenderse, y como entonces las materias innecesarias de la sangre no pueden ser separadas por medio de la filtración, prodúcese un envenenamiento de la sangre, lo que origina rápidamente la muerte. Sabíase, pues, que la acción de la medicina debía dirigirse á evacuar aquellas masas de albumina de los canaliculos más finos, por medio del aumento de la presión de la sangre y de la separación de los líquidos. Esto se acertó con el paciente tan á maravilla, que pocos días después pudo aquel dejar el Hospital y volver sano á su casa. Sin conocimiento de aquella experiencia con animales, le habría faltado á la terapéutica todo principio ó punto de apoyo, y el buen resultado del tratamiento no se habría podido esperar. Sirva este caso de ilustración para los otros semejantes.

Un Hotel flotante.—Véase lo que el vapor «Gellert» de la compañía trasatlántica de Hamburgo, consumió durante su último viaje. La tripulación comprendía 112 personas y los pasajeros eran 1.116. En los 26 días de camino (ida y vuelta), se necesitaron: 23,000 libras de carne fresca, carne salada y otras calidades; 1.410 libras de pescado; 3.180 libras de aves; 564 libras de carne y lengua ahumadas; 993 libras de salchichon; 920 libras de hueso; 108 cajas de sardinas, 13,988 huevos; 441 cajas de lecha; 5,200 libras de mantquilla; 42,000 libras de patatas; 21,000 libras de pan, 4,200 libras de legumbres; 780 libras de avena; 2,800 libras de café; 180 libras de thé y una gran cantidad de

primores, verduras conservadas, gelatinas frescas, zumos, chocolate, cacao (tortas) &c.

Además no pocas legumbres frescas. Se consumieron á bordo del «Gellert» 280 botellas de vino francés, 350 botellas de vino del Rhin de diferentes marcas, 290 botellas de Champagne, 150 botellas de vinos de postre, 360 botellas de licores espirituosos, 100 botellas de Porter y Ale, 9,800 botellas de diversas cervezas, 150 botellas de agua de soda y 800 botellas de Seitz y Sanerbramien.

El Cerebro en el sueño.—Diversos experimentos practicados por Durharz Hammond y otros, demuestran que el cerebro se encuentra enérgico durante el sueño.

Esto se prueba también indirectamente por la mayor cantidad de sangre que circula en la piel y en las extremidades durante el sueño, á causa de la mayor radiación de calor de aquella. Todo lo que tiende á retirar la sangre del cerebro favorece el sueño; por eso lo atraen la digestión, las bebidas calientes etc. etc. El efecto inmediato de todo estímulo aplicado á los sentidos, á la vista, al oído, al pensamiento, toda pasión fuerte ó ansiedad, favorece el desvelo, y lo contrario el sueño.

Aislamiento de las enfermedades contagiosas.—Los preceptos que deben observarse sobre la duración del aislamiento en las enfermedades contagiosas en las escuelas, institutos, colegios etc, segun M. Hilamret, son los siguientes:—Los alumnos atacados de viruela, escarlatina el sarampion ó de la dipteria, deben aislarse estrictamente de sus compañeros.—2.º La duración del aislamiento debe ser de cuarenta días para la viruela, el sarampion etc. y de veinticinco en las enfermedades contagiosas mas leves.—3.º El aislamiento no será sino después de haber bañado al enfermo.—4.º Los vestidos que llevaba el enfermo en el momento en que fué atacado de la enfermedad deben tenerse por algun tiempo en una estufa á mas de 90º c. sometidos después á fumigaciones sulfurosas, y después bien lavados.—5.º Los objetos que ha usado mientras ha estado enfermo tanto en la cama como en la habitación y para tomar las medicinas y alimentos, los muebles y las paredes deben desinfectarse, lavarse y ventilarse bien después.

Daniel Garcia.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* de España y demás diarios de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—En breve se publicará un decreto por el ministerio de Fomento, anunciando

de un nuevo concurso para premiar las fincas agrícolas de mejores condiciones á juicio del jurado que existen en determinadas localidades de España.

El certamen se ajustará á las bases que han servido al últimamente celebrado, si bien se introduce una notable modificación, pues se hace extensivo á premiar á los jornaleros agrícolas que mejores y mayores servicios tengan prestados en el cultivo de las fincas.

—Un deseo espuesto por la *Epoca*:

«No habiendo ninguna disposición legal que circunscriba á tiempo determinado la estancia de las primeras autoridades de nuestras provincias ultramarinas, sostenemos que debe prolongarse la residencia de las que den resultados provechosos al país.

En esto da Inglaterra un ejemplo digno de imitación.»

—El *Cronista* considera al Sr. Castelar como un centralista de la demócracia.

—El *Cronista* recomienda al Sr. ministro de Hacienda que dicte una orden disponiendo que los delegados no obliguen á los espendedores á tomar cantidades fabulosas de tabacos y efectos timbrados.

—Comunican de Badajoz que en el pueblo de Siruela, anoche á las once, se presentaron delante de las casas consistoriales más de 400 personas en demanda de trabajo, y que á la vez trataron de impedir la acción del delegado del gobernador civil de la provincia, que fué á dicho pueblo á instruir un expediente á aquella administración local.

—Esta tarde á última hora seguía la mejora relativa que se observó esta mañana en el estado del Sr. D. Estanislao Figueras.

Sus numerosos amigos manifestábase muy esperanzados en vista del curso que lleva la enfermedad.

Hoy ha estado personalmente el señor Romero Robledo en casa del ilustre enfermo.

El Sr. Salmeron ha teleografiado pidiendo noticias, y el Sr. Pi se ha ofrecido para cuanto necesiten el enfermo y su familia.

—Parece segura la elección del señor Romero Robledo para la vacante que ha dejado en la academia de Ciencias Morales y Políticas la muerte de don Alejandro Mon.

Se ha hablado también de la candidatura de D. Alejandro Pidal, pero se cree como indudable que prevalecerá la del presidente de la de Jurisprudencia.

—El nombramiento del digno general Jovellar para el mando superior de Filipinas, ha sido perfectamente acogido por la opinión pública, y en los círculos militares se aplaude el acierto del señor ministro de la Guerra al proponerle para tan importante como delicado cargo.

—La cuestión de los deportados cubanos, tan exajerada por algunos periódicos ingleses, va perdiendo su importancia en Londres.

Las noticias que ha recibido el gobernador inglés de sus representantes en Gibraltar, han modificado sustancialmente la opinión hecha por los periódicos, hasta el punto de que los informes de la comisión encargada de depurar la verdad de los hechos, coinciden con las recibidas por el gobierno español de sus representantes.

En prueba de que los deportados cubanos no son como negros, como afirman algunos periódicos ingleses para conquistar la opinión en favor de aquellos reos políticos, existe el hecho de la fuga de Maceo, quien, autorizado por el gobierno español para visitar á unos individuos de su familia, verificaba el viaje, sólo acompañado de un agente de policía, al cual sobornó, como ya hemos dicho antes de ahora.

Esta es la verdad de los hechos. —En el consejo de ministros se ha tratado de cuestión de los ferro-carriles de Canfranc y el Roncal, bajo el punto de vista de la perforación del Pirineo, que es objeto de negociaciones diplomáticas.

La cuestión de la línea del Roncal será asunto de nuevo examen por parte del gobierno.

—El Sr. Albareda llevará mañana á la firma de S. M. un decreto sobre premios á los propietarios de sementales.

—La *Patria* aconseja al gobierno conceda indulto á los periodistas que estén sufriendo condena por delitos de imprenta y á los que estén procesados por la misma causa; coincidiendo esa merced real con el régio alumbramiento.

—Dice la *Iberia* que el Sr. Navarro y Rodrigo fué ministro, en primer lugar, por sus propios merecimientos por nadie negados, y después porque el jefe del poder, que á la sazón era el señor duque de la Torre, aceptó la proposición espontánea del Sr. Sagasta, que, como presidente del Consejo, tenía el derecho de designar á sus compañeros los ministros.

—Hasta mitad de mes no saldrán para Antequera los Sres. Cánovas del Castillo, Romero Robledo y Silvela, que permanecerán en aquella población quince días próximamente.

—Los amigos del Sr. Moret no vacilan en declarar resueltamente que la carta de este distinguido hombre público dirigida al ilustrado escritor Sr. Aguilera, es para ellos la última palabra sobre la fórmula y que todos la apoyan con decisión y sin vacilaciones de ningún género.

—Todo cuanto se diga por ahora respecto de la manera como se entablará el debate político en la próxima legislatura, es gratuito é infundado. Se acordará

— 882 —
 emoción, tuvo que apoyarse en una silla, fijando en su hermano una mirada más de compasión que de resentimiento.

Morlot había entrado detrás de ella. Jardel quedóse en la parte exterior, y cuando la marquesa pudo serenarse un tanto dijo á Morlot:

—Haced el favor de desatarme. Acercóse Morlot á cumplir la orden de la marquesa y exclamó al punto:

—El cofrecillo de oro! Aquí está el cofrecillo de oro, señora!

Y apresurándose á abrirle, añadió:

—Y dentro vuestros diamantes. La marquesa cerró el cofrecillo sin cuidarse de hacer el inventario de sus alhajas y le dejó sobre un mueble que había cerca.

Cuando Saturnino se vió libre de sus ligaduras, se puso en pié mirando con arrogancia á su hermana. Esta no pudo menos de estremecerse ante la mirada de aquel hombre, y ya dando rienda suelta á su indignación, le dijo:

—¡Infame! ¡ladron!

—De pálido que estaba, Saturnino se tornó lívido.

—Si tenemos que hablarnos de cosas graves,—dijo con acento sordo y un tanto irónico,—me parece que debería ser sin testigos. ¿Quién es este hombre?

—Este hombre es un amigo de la familia,—dijo con entereza la marquesa,—y tiene el derecho de oírlo todo.

—Saturnino de Perny,—dijo entonces Morlot cruzando los brazos,—soy en efecto amigo de la familia de Coulange, y soy además un inspector de policía.

Saturnino ahogó un rugido de rabia y tuvo impulsos de lanzarse sobre su interlocutor; pero este contuvo su arrebato apuntándole con un revólver.

—Si,—continuó el inspector,—podría en este momento mataros como á un perro, pero os prevengo que si faltais al respeto debido á la señora

tamente,—sé sus malas artes de jugador con ventaja, y sé que si yo no hubiera llegado á tiempo, esta misma noche hubiera hundido un puñal en el seno de su hermana.

—¡Oh!—dijo esta cubriéndose el rostro con ambas manos.

—Ya veis si sé lo que sois; ¡falsario, ladron y asesino!

—El miserable lanzó en torno suyo una mirada de desesperación, y sus labios balbucearon algo que no se entendió bien, pero en que la marquesa creyó apercibir algo como de perdón.

La joven acercóse á él vivamente y repuso:

—¿Habeis hablado de perdón? ¿Podéis todavía arrepentiros?

—¡Sí, Matilde; ¡no me entreguéis á ese hombre!

—No merecéis el perdón que implorais,—dijo Matilde con indignación.—Sin embargo, no puedo olvidar que hemos tenido la misma madre, ni cargar mi conciencia con el horrible

— 886 —

— 879 —

A vos, señora os toca dictar la suerte de vuestro hermano.

—¡Ah! Bien sabéis que no puedo entregarle á la justicia,—murmuró la marquesa desolada.

El rostro de Morlot se contrajo.

—¡Ladron! ¡Miserable!—esclamó la marquesa como hablándose á sí misma,—me ha robado la caja con el manuscrito; me ha robado el cofrecillo con los diamantes.

—¡Los diamantes!—esclamó Morlot.

—Estaban en un cofrecillo de oro al lado del otro; pero ellos son los que menos siento, lo que me aterra es la pérdida del manuscrito.

—Tranquilizaos, señora marquesa,—dijo Morlot cuyos ojos despedían extrañas luces.—Yo espero haceros recobrar lo uno y lo otro.

—Pero cómo os habeis hallado aquí, en el momento del robo?

Con la brevedad posible, Morlot refirió á la marquesa lo ocurrido, acabando por la conversacion tenida con

adelante. Los conservadores hablan para alusiones, así como el Sr. Casar. —El Eco de Madrid habla de meritismo, refiriéndose á publicaciones que solo viven exclusivamente del favor de la opinion. Era lo que nos quedaba que decir. —La diputacion de Navarra ha elevado una exposicion al señor ministro de Fomento, á favor de la concesion del ferrocarril del Roncal, solicitando formular tipo con la correspondiente ordenanza.

—Ayer se presentaron en Gerona unos cincuenta jornaleros de las provincias de Jaen y Guadaluja, solicitando trabajo, los cuales fueron socorridos por la autoridad.

—Esta madrugada continuaba mejorando el señor don Estanislao Figueras. Aumentan las esperanzas de que la enfermedad que aqueja á dicho hombre público tenga un fin satisfactorio.

—La Epoca llama la atencion del gobierno sobre los trabajos del socialismo en Andalucía, donde la propaganda es muy activa y aquel cuenta con numeroso y adeptos entre las clases jornaleras.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 9.—Los oficiales indios que tomaron parte en la expedicion de Egipto autorizados para visitar á Inglaterra, han llegado aquí.

Serán alojados en Wimbledon.

Paris, 9 (3-30 tarde).—Se acaba de verificar la apertura de las Cámaras. En ambas el gobierno ha leído la declaracion ministerial ó programa que se venia anunciando.

Dicho documento comienza declarando que son amistosas y reciprocas las relaciones generales de Francia con las demás potencias.

Añade que los embajadores de Francia en Roma y de Italia en Paris, han sido nombrados simultáneamente.

Hablando luego de la cuestion egipcia, dice que la ocupacion de Egipto por los ingleses, suscita algunas cuestiones, las cuales han sido abordadas espontáneamente por la Gran Bretaña.

Anuncia que el gobierno francés se ocupa en estos momentos de estudiar las proposiciones inglesas sobre el particular, y asegura que las negociaciones que median al efecto, son corteses y amistosas.

La fuente de nuestra influencia exterior, prosigue, está en el Parlamento. Segun sea el carácter del temperamento que adopten las Cámaras, nuestra politica exterior será fecunda ó estéril.

Tratando luego de los asuntos interiores, habla de la presentacion próxima de diversos proyectos, particularmente los relativos á la reorganizacion administrativa, judicial y rentística de la regencia de Túnez.

Aludiendo á la cuestion de orden público y á los desórdenes anarquistas recientemente ocurridos en Francia, espresa la enérgica y firme resolucion del gobierno de mantener la tranquilidad y hacer respetar las leyes.

Termina declarando explícitamente que el gobierno no quiere vivir al amparo de mayorías accidentales de circunstancias é inciertas, pues para continuar en el poder necesita una mayoría fuerte y duradera.

Londres, 9 (6 y 8 t. cable Bilbao).—Cámara de los Comunes.—El señor Churchill pregunta de nuevo al gobierno qué gestiones ha hecho en Madrid acerca de la cuestion Maceo.

El subsecretario de Negocios extranjeros Sr. Carlos Dilke contesta que hasta que se reciba el dictamen de la informacion abierta en Gibraltar sobre dicho asunto, no le será posible al Sr. Molier, ministro de Inglaterra en Madrid, hacer gestion alguna cerca del gobierno español.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Noviembre de 1882. Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

Ayer se celebraron dos consejos de ministros, uno presidido por el monarca en la real cámara, y otro, como de costumbre, por Sagasta, en la Secretaría de Estado: asunto principal, la cuestion de subsistencias, que preocupa al tanto; se trata de hacerla frente emprendiendo el Estado grandes obras en que encuentren colocacion los muchos jornaleros que, especialmente en Andalucía, carecen de ella. Diez y siete carreteras parece son las proyectadas al objeto por el señor Albareda: esto ya es algo, y podrá, mejor que la fuerza, contener los desmanes que se habian iniciado en Jerez.

Tratóse tambien, entre otros asuntos, de la cuestion suscitada entre Maceo y Rodriguez, que presenta buen cariz, proponiéndose el gobierno mantener sus acuerdos en vista del resultado de las informaciones para depurar la verdad de lo ocurrido.

La formacion de la izquierda sigue dando juego para hacer suposiciones de todas clases: los adictos á la situacion confian no ha de encontrar eco en el pais, mientras los que simpatizan con el nuevo partido dicen que los comités constitucionales de muchas partes remiten sus adhesiones. Los fusionistas dicen no puede hacerse cosa buena con elementos que se repelen; los izquierdos aseguran que todo puede esperarse del patriotismo de los firmantes de la fórmula, que aspiran á situaciones claras.

Moret debe llegar de un momento á otro, y se activarán los trabajos de propaganda, estendiendo la partida de sepelio del grupo que comandaba: por este lado queda igual la cosa, puesto que al nacer un partido, pasa otro al panteon del olvido.

El comité que preside Martos se reúne el diez y seis, esperándose con ansia el resultado que haya de ofrecer la sesion: general creencia es que se acordará adherirse á la izquierda dinástica, si bien dejando en libertad á cada uno para poder formar al lado del duque, ó solo mostrarse benévolo, sin abandonar los ideales que hasta aquí han venido persiguiendo; el jefe del grupo y Echegaray optarán por esto último; despues se declaró disuelto el partido. Por este lado desaparece un partido de los muchos en que nos hallamos divididos: algo se adelanta.

No todos los liberales-conservadores ven con buenos ojos la benevolencia de sus jefes hacia la izquierda dinástica, y esto sirve para que algunos esciten al

cisma, que seguramente cortará el señor Cánovas ayudado por Romero Robledo. Estos dos hombres parece han acordado aplazar su excursion á Antequera hasta despues del régieo alumbramiento.

En la próxima semana debe llegar á esta corte el Sr. Salmeron, segun dicen sus amigos, que creen poder estrechar su mano del 14 al 15.

Las cortes es probable reanuden sus tareas del 22 al 24, y ya se preparan los jefes de grupo para la lucha que se espera.

El general D. Gabriel Baldrich se encuentra fuera de peligro, y don Estanislao Figueras ha sentido mejoría, que hace concebir esperanza de que llegue á salvarse de la gran enfermedad que le tiene postrado en cama.

El Corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

9 de Noviembre de 1882.

Siete robustos padiesgos entraron triunfalmente en Madrid, una de las últimas mañanas. Cuatro landós de la Real Casa fueron á la estacion del Norte á buscarlas, y todas se hospedaron en una de las principales fondas.

Las siete jóvenes, guapas y con todas las condiciones de salud necesarias para criar al futuro régieo vástago, traian la mocion del deseo, la duda, el temor y la esperanza.

De las siete solo dos podian obtener las codiciadas plazas de nodriza en ejercicio y nodriza suplente.

Cinco debian volver á sus valles con una indemnizacion, pero bajo el peso de haber sido preferidas á ellas sus compañeras.

La situacion era interesante y se comprende que Eguliz no la olvidará en su famoso salto del Pasiego.

A las once fueron conducidas á Palacio en coche. Llegó el momento crítico... poco despues iba á haber dos alegres y cinco tristes.

Así fué: en dos de Miera recayó la eleccion, y las demás recibieron mil pesetas cada una y una afectuosa despedida.

Por la noche se volvieron á sus hermosas montañas llevando exceso de peso... el de su desengaño.

En cambio la posicion de las otras dos ha cambiado por completo. ¡Qué de parientes tendrán ahora! Cuántos amigos y admiradores!

Decididamente lo que hay que ser es andarín.

Gran número de madrileños y de los más distinguidos se preocupan de las carreras de Bielsa y Bargossi.

Coméntanse con la mayor formalidad las bases de la apuesta entre los dos entablados; los han visto correr aisladamente, esperan con afan verlos correr á un tiempo, y los admiradores de este nuevo y lucrativo espectáculo se dan cita para el sábado.

Al lado de la apuesta de piernas las habrá y muy crecidas de monedas y billetes de Banco.

No solo llaman la atencion estos andarines, sino que son objeto de grandes distinciones. Bielsa ha sido recibido por

el Rey, y en esta audiencia se ha colocado al nivel de los caballeros cubiertos. Cuentan que S. M. le invitó á que se pusiera el pañuelo á la aragonesa que se quitó al entrar en la Régia Cámara.

Como la carrera de correr ofrece un risueño porvenir, ya ha aparecido un nuevo contrincante, de la provincia de Huesca, que desafia no solo á Bargossi sino á Bielsa.

Vendrá á Madrid y tras de él otros. Correr será el bello ideal de todos los españoles y muchos maestros de escuela que por floacos están en condiciones de hacerse émulo de los andarines, dejarán la cátedra por la pista.

La mejor carrera será la de andarín, quedando los que la sigan cuando se pase el entusiasmo convertidos de hecho en corredores de número.

Tal es la fé en el porvenir de algunos, que hasta en el Retiro se han celebrado apuestas á correr entre un joven y un burro.

Por donde se vé que gracias á este movimiento civilizador hasta los burros tienen porvenir.

Pues ¿y el globo de Mr. Mayet? Este es otro de los asuntos de mayor interés que preocupa á los madrileños.

Y se comprende: ascender, elevarse, tocar, como quien dice, el cielo con las manos... ha aquí lo que desean y lo que tienen que hacer por fuerza muchos.

Tres ó cuatro mil personas que pagan y veinte ó treinta mil que se colocan en los alrededores de los Jardines del Retiro para ver el espectáculo sin pagar, forman el número de curiosos que quieren ver á los que se suben á las nubes, y los envidian en el silencio.

Pero los que mas disfrutan son los que pagan, aunque esto no sea lo mas frecuente en los negocios de la vida.

La otra tarde, por ejemplo, asistieron á una escena extraordinaria.—Esperaba el aereonauta á dos señoritas que debian acompañarle á las alturas; todo estaba preparado; el público esperaba á las bellas, y no parecian; el capitán Mayet empezaba á desesperarse; el tiempo corría como un andarín, y nada. ¿Qué hacer? El público podia llamarse á engaño. ¿No habria entre los presentes alguno que quisiera ascender?—Ay! suspiró un señor de edad que hace veinte años que desempeña un empleo de seis mil reales.

Por mi gusto ascenderia, que bien ganado me tengo el ascenso... ¿pero y si por subir me rompo el espinazo?

De pronto aparece Felipe Ducazal, cambia dos palabras con el capitán Mayet, se quita la levita y resuena una salva de aplausos.

Corren á felicitarle sus numerosos amigos, que aprovechan la ocasion para pedirle localidades de los cinco ó seis teatros de que es empresario, colócase en la barquilla, el globo se eleva y Ducazal vá á saber lo que pasa en el cielo.

El globo sube... sube... y se encamina ¡qué prevision! hacia el Teatro Español.

Pero antes de llegar cae en un tejado, el peligro es inminente, los dos aereonautas empujan al mongolfier y caen en la calle del Prado.

Nueva ovacion, los entusiastas abrazan con efusion á Felipe... ha demostrado una vez mas su valor...

Quiera Dios que nunca le den disgustos las eminencias que tiene contrata-

das; pero si se los dieran, ya sabe á donde ir, seguro de que no le seguirán los que se elevan en las tablas á fuerza de tacones.

Tambien esta semana se ha ensayado con éxito un Pendulador, cuyo objeto es elevar las aguas. Todo tiende á subir, todo menos la bolsa.

¿Por qué no se colocan los valores en la cestita del globo de Mayet?

El Ateneo ha inaugurado sus interesantes sesiones.

El Presidente de esta ilustrada corporacion, Sr. Cánovas del Castillo, leyó un notabilísimo discurso sobre el concepto de la nacionalidad.

No se cabia en el Ateneo, y las caras de los circunstantes eran en su mayoría desconocidas á los sócios, hasta el punto de creer algunos de estos que se habia aumentado considerablemente el número de los ateneístas.

Nada de eso, eran admiradores del presidente, que entraron allí ansiosos de oír el admirable trabajo del ilustre estadista.

Muchos sócios se quedaron sin poder entrar; pero en cambio tampoco pudieron alcanzar ejemplares del discurso; porque los oyentes se los llevaron como recuerdo de su admiracion.

La gran novedad es la niña actriz, una artista en miniatura de once años que llega á donde pocas actrices en toda la madurez de sus facultades.

Es Italiana y se llama Gemma Cuni-berti.

Cuanto se diga de su talento, de su inspiracion, de su génio, de su gracia seria pálido.

Recorrerá las capitales de España y muchos de mis lectores podrán admirarla.

Tambien son artistas de primer orden el violoncellista David Popper y el violinista Emilio Sauros, que han dado un concierto en el Teatro de Price.

Hacen maravillas en sus respectivos instrumentos. Así es que han sido aplaudidos con verdadero entusiasmo.

El martes por la noche fueron invitados á Palacio y allí consolidaron su reputacion.

Una noticia para concluir. La docta Academia de Bellas Artes ha desmentido la teoria de que de la discusion brota la luz.

La otra noche discutió largo tiempo sobre si debia ó no alumbrarse el Teatro Real con luz eléctrica, y no recayó acuerdo, es decir, no brotó la luz.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—Autoridad.—El nuevo señor Gobernador civil de esta provincia señor D. Luis Antunez ha tomado posesion de su importante cargo, y ha recibido la visita de muchas corporaciones y personas distinguidas de esta capital, las que han quedado muy complacidas de la afectuosa amabilidad de la primera autoridad de la provincia.

—Los osos.—Continúan estos dos animalitos su tarea de entretener al público y entorpecer el tránsito. Ayer, sin embargo, en la calle de la Espartería el

Salieron de la estancia, y en la antecámara la marquesa vió á Julieta, á quien vigilaba Francisco.

La camarera cruzó las manos suplicante al ver á su señora y esta murmuró tristemente: —¡Desgraciada! ¡Desgraciada! Y pasó adelante.

EL PRISIONERO.

Era preciso que las piernas y los brazos de Mr. Perny hubieran estado sólidamente sujetos, porque á pesar de los esfuerzos que habia hecho para desatarse no habia podido conseguirlo.

Al ver á su hermana fué acometido de una verdadera crisis de cólera, dirigiéndola miradas cargadas de odio. La marquesa, incapaz de contenerse

Julieta, ocultándole únicamente la circunstancia de que Saturnino hubiera querido asestarle una puñalada.

Despues de escuchar todo el relato, la marquesa pareció caer en meditacion profunda.

—Ahora, señora,—dijo Morlot,—á vos os toca decirme lo que he de hacer.

La marquesa fijó en él los ojos como si no comprendiera el sentido de sus palabras.

Morlot repitió su pregunta, y al marquesa repuso con acento vibrante: —Haced lo que me habeis prometido.

—¡Pero, señora!

—La situacion es la misma. El robo de una caja, robo que no perjudica á nadie más que á mí, no altera la situacion de las cosas.

Y levantándose y dirigiéndose hacia la puerta exclamó: —Venid, Mr. Morlot; conducidme á ver al prisionero.

lidad lo que ha traído á este funcionario público á mi casa; os viene siguiendo la autoridad desde Paris á vos y á nuestro cómplice.

Saturnino estaba trémulo y su frente empapada en sudor.

—¿Queris que os diga todo lo que Mr. Morlot sabe de vos? Pero no, es inútil. Os repito que lo sabe todo, que ha seguido vuestra vida paso á paso, que conoce hasta el acta de nacimiento legalizada por vos en Coulange, hasta la espía que habeis tenido la osadía de colocar á mi lado y que ha podido darme la muerte como me ha dado el narcótico. Sabe que el día de la muerte de mi madre habia en su casa 20000 francos que han desaparecido; sabe, en fin, que la muerte no fué casual, sino consecuencia de un crimen y sabe que el criminal sois vos.

Saturnino estaba anonadado, y á cada una de estas declaraciones habia ido retrocediendo hasta el muro.

—Y sé algo más,—dijo Morlot len-

marquesa, no habrá nada que me contenga.

Reinó una breve pausa y la marquesa murmuró despues de ella: —¡A tal extremo os ha conducido la sed, de placeres, la falta de dignidad! Uno á uno habeis bajado los escalones de la infamia, dando en las profundidades del crimen, sin que yo misma tenga derecho á protegeros. ¡Oh! ¡esto es horrible, horrible!

Reinó una breve pausa y la dama continuó: —Si aún os resta en el corazon un sentimiento de dignidad, algo que no sea ciego y podredumbre, refugiados en la única salida que os queda, ó id á dar cuenta á la justicia de todos vuestros crímenes, de todos, porque una vez en su presencia, todo cuanto habeis hecho tendria que salir á luz. El mismo Mr. Morlot les conoce todos.

—Todos,—repitió con gravedad el agente.

—Sabad que no ha sido una casual-

cuanto tomó más serias proporciones, puesto que el conductor de uno de ellos, que es joven de catorce á quince años, recibió del animal un abrazo tan afectuoso que le hizo rodar por tierra, mientras los espectadores huían asustados para no ser objeto de alguna otra caída.

El vigia.—Hay ecos que en el dolor nacen, porque en él se inspiran; y es uno de ellos ahora—el eco de Andalucía.

Espectáculo.—Ha vuelto á abrirse al público el Gran salon recreativo establecido en la calle de Letrados.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 10 del corriente en los teatros de esta capital.—Central, 635 pesetas 71 céntimos.—Pueblo, 592'87.—Retorio, 1502'64.—San Sebastian, 354'67.—Victoria, 305'63.—Matadero, 369'32.—De las 3960 pesetas 84 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1633'82.—A la provincia y Municipio 1633'84.—Adicionadas, 694 pesetas 18 céntimos.

Angel caído.—Un hombre caminaba anteayer tarde por la plazuela de los Carrillos, llevando la cabeza llena de espíritus, por más que él no fuese muy espiritual. Sin duda el espíritu malo le empujó, y él que no podía sufrir la balumba de su parte superior, dió en tierra con la carga, que era bastante pesada, y se causó dos heridas que le fueron curadas en la casa de socorro, donde le condujo el guardia municipal del distrito.

Albricias.—Ya están de venta en los estancos de esta capital los muy deseados paquetes de pitillos de á veinte y cinco céntimos procedentes de la acreditada fábrica de Cádiz. Lo aplaudimos sinceramente, y nos apresuramos á ponerlo en conocimiento del público, porque la remesa de estos era esperada por gran parte de los fumadores con mucha necesidad y muchísima impaciencia.

Viage.—El diputado por esta circunscripción Sr. D. Santos Isassa salió anoche para Madrid en el tren expreso, siendo despedido por sus numerosos amigos de esta capital.

Producto.—El de los bienes de propios, y de la venta las inscripciones el primer trimestre de ampliación del año económico anterior, según la cuenta municipal de esta capital, asciende á nueve mil cuatrocientas ochenta y seis pesetas y veinte y cuatro céntimos.

A cobrar.—Mañana se pagará por el Sr. Director de la Casa Central de Expositos la última quincena del mes de Mayo, que ha sido abonada al celoso jefe de aquel establecimiento.

Fuego.—En la chimenea de una casa de la calle Ayuntamiento se produjo el jueves último un leve incendio, propagándose al tejado de la cocina. El guardia municipal del distrito, con ayuda de algunas personas le extinguió por completo en poco tiempo.

Cepa.—Hace algunas noches ha tenido lugar en Córdoba el Doble privilegiado de Cepa por el eterno descanso de la Excm. Sra. Marquesa Viuda de Campo de Aras, de cuyo fallecimiento, ocurrido en Lucena, nos ocupamos oportunamente.

Subasta.—Hoy se subastan en las casas consistoriales de esta capital varias hazas de monte del término de Espiel, y cuyo detalle se ha publicado en el DIARIO.

Efemérides.—Hoy.—1493.—Colón descubre la isla de Monserrat.—1879.—Recíbese la noticia de haberse descubierto las fuentes del Nilo.—1880.—Es detenido el general Ripoll.

Vacuna.—En el Centro oficial de Nuestra Señora de los Dolores, la habrá hoy de doce á dos de la tarde, directamente de la ternera, y de la clase de veinte reales. Mañana de doce á una de la tarde de la de diez, y de una á dos gratis para los que acrediten ser pobres.

Orden público.—Los servicios prestados por este cuerpo en la última semana han sido los siguientes. Un hombre detenido por robo, otro por heridas, y un tercero por embriaguez y dos por escándalo. Dos heridos y dos enfermos auxiliados, cuatro escándalos intervenidos, seis hombres conducidos á la cárcel como reclamados por las autoridades y ocho armas recogidas.

Detención.—Ayer fué detenida una vendedora de aves de la Corredera, que no cumplía lo ordenado respecto el tráfico de su habitual ejercicio, y por añadidura hablaba mucho y malo.

Armas.—Tres de la clase de prohibidas fueron recogidas anteayer por otros tantos guardias municipales.

Conferencias.—Prosiguen las dominicales en el Circulo Católico de Obreros, tratándose en la de esta noche por el director general Sr. D. Miguel Riera, sobre «Verdadera idea de la piedad cristiana.»

Tribunal.—El veinticinco se constituirá el de los ejercicios de oposición á las secretarías vacantes en las Diputaciones provinciales.

Acuerdo.—Anteayer, después de una discusión, aprobó la Asamblea municipal las transferencias de algunos créditos de los presupuestos, y que habia hecho el Ayuntamiento de esta capital bajo la presión de la crisis jornalera que forma hoy el pavoroso problema de Andalucía.

Lo del aire.—Ayer hablamos de la manía de las mugeres de arrojar estos días por los balcones. Nos inspiró aquellas líneas la multitud de noticias, que sobre ello nos daban las cartas y periódicos recibidos anteayer. Pero debemos añadir que hasta ahora (y en buen hora lo digamos) no ha dado á las cordobesas por esa clase de ejercicios aerostáticos.

La política.—Habla un periódico y dice: En el seno del... existe cierto dualismo... Sigue hablándose del dualismo que ha comenzado á iniciarse entre los... Tambien se habla del dualismo de... Tambien se dice que hay dualismo entre... No habia de quedar más que un español en el mundo y acabaria por no estar conforme con su sombra.

Servicios.—Anteayer en la Corredera un municipal reconoció una balanza, encontrándola tres plomitos de peso de veinticinco gramos, en cuya cantidad se estaba al público.

No se atrevió.—Una niña y su mamá regresan de paseo; aquella vuelve la cabeza, nota que las sigue un pollo elegante, y exclama:—Mamá, ese joven nos viene siguiendo desde el Gran Capitan.—Pues vamos á ver si se atreve á seguirnos hasta el café Suizo.

Datos estadísticos.—Segun los últimos publicados, hay en España doscientas veintidós ciudades, cuatro mil setecientas villas, seis mil pueblos, catorce mil aldeas, dos mil doscientas cincuenta granjas y ochocientos cotos cerrados.

Guardia municipal.—Este cuerpo ha prestado en la última semana los siguientes servicios. Un hombre detenido por robo, otro por embriaguez y cuatro por escándalo. Tres heridos y un enfermo auxiliados, tres armas recogidas, un incendio á cuya extinción ha contribuido, y diez y siete partes dados por infracciones á lo dispuesto por la autoridad.

Artista.—El aplaudido Toni, de la compañía del señor Diaz, ha pasado por esta capital con dirección á Málaga con objeto de contratar tres clowns con destino á dicha compañía que se halla actualmente en Lisboa.

Heredero.—Se interesa la presentación en este Gobierno Militar, de Francisco Lucas Rodríguez, heredero del Cabo primero fallecido en Cuba José Luque Vera, para un asunto de su particular interés.

Sección minera.—Se han solicitado cien pertenencias de una mina de sustancias metalíferas de la «Fertilidad», término de Alhaurin el Grande.

Pensamiento.—Dios ha puesto el dolor muy cerca del placer. Así vemos que muchas veces se rie de pena y se llora de alegría.

Edicto.—Por uno de la alcaldía de Montoro se llama á don Andrés Fernandez de Entre-Rios, para que comparezca á otorgar ciertas escrituras de venta.

Cantar.—Como las flores del ramo,—que me mandaste, vi yo—unidas nuestras dos almas—por el lazo del amor.

Profesores.—Los del colegio de la Concepción de Aguilar son: don Antonio Almedo, don Juan Reina, don Luis y don Gabriel Maldonado, don Francisco Manuel Jurado, y don Rafael Paniagua.

Escuelas.—Las plazas de auxiliares de las escuelas de niñas de Iznajar y Espiel se van á proveer por concurso, pasado el día catorce de este mes. Las dotaciones son de trescientas sesenta y cinco y quinientas sesenta y cinco pesetas respectivamente.

Otro dia.—La reunion republicana federal que hoy debia verificarse se ha suspendido hasta nuevo aviso, por causas independientes de las que la tenían convocada.

Bellotas.—Dos mugeres que sin la debida autorización extraían be-

lota de los montes públicos de Santa Eufemia fueron detenidas el martes último por la Guardia civil de dicho puesto.

Comisaría.—En la de Guerra de la Rambla se subasta el día quince, por proposiciones particulares, el suministro de pan y pienso á las tropas y caballos del ejército y guardia civil estantes ó transeuntes por dicha villa.

Declaraciones.—Hasta el día ocho de Diciembre se deben presentar en la alcaldía de Montilla las del aumento de riqueza.

Enlace.—El Miércoles tuvo lugar en Cádiz el de la simpática señorita doña Carmen Lerdo de Tejada con el distinguido letrado señor don Rafael Laraña y Jimenez, hijo del rector de la Universidad literaria de Sevilla.

Contribuciones.—Del diez y seis al veinte de este mes se cobrarán las de Fuente la Lancha y Dos Torres.

Vapor-correo.—Procedente de la Habana y Puerto Rico fondeó ayer sin novedad en el puerto de Cádiz el vapor-correo Mendez Nuñez, de la compañía trasatlántica.

Chasco.—Segun las noticias que hemos recibido de Andujar, la enfermedad variolosa ha hecho allí algunas victimas, especialmente en los niños. Por esta razon la autoridad ha dispuesto que se cierren las escuelas hasta que termine la invasion de aquella. En medio del pánico que semejante estado produce, cundió por el pueblo la noticia de que en el matadero se habia degollado una res vacuna atacada de viruela, y muchas familias arrojaron el cocido á los lugares inmundos, á semejanza de lo que algunas personas hicieron en Córdoba, hace algunos años, por análogos motivos. Para tranquilidad del vecindario el Alcalde publicó un bando haciendo saber que era falsa la noticia; pero ya era tarde para los pobres estómagos defraudados en sus legítimos derechos. La alarma fué grande; y sin embargo, la enfermedad parece que ha decrecido notablemente.

Rogativas.—Se trata de celebrarlas en Sevilla para implorar de la Divina misericordia la deseada lluvia para las comarcas andaluzas.

Capitan Mayet.—Se espera para uno de estos dias al célebre aeronauta en la vecina ciudad de Málaga.

Es grave.—Ha tomado últimamente tal incremento la viruela en Linares, que, según un colega sevillano, en dos dias solo ha habido cincuenta defunciones en aquella poblacion.

Licitación.—En el juzgado de la Latina de Madrid se subasta el día diez y ocho la casa número tres calle de las Grajas de la ciudad de Montoro, por el tipo de cinco mil pesetas.

Detención.—Se ha hecho en Coin la de dos soldados sustitutos para Ultramar.

Muy mal.—Una de estas tardes los robos de pan dieron lugar á algunos desórdenes en Sanlúcar. Se han hecho varias prisiones.

Manifestación religiosa.—Los labradores de Málaga sacarán hoy procesionalmente á su escelsa patrona la Virgen de la Victoria, si el tiempo lo permite (¡ojalá no lo permita!) para implorar el ansiado beneficio de la lluvia.

Anemia.—El maestro de instruccion de Peligros (Granada) se ha visto obligado á suspender la suscripción á los periódicos, y, según él mismo afirma, tendrá que acostumbrarse á no comer, porque hace mucho tiempo que no le pagan sus haberes.

Dice un periódico.—«En Ubeda, una de las ciudades mas ricas de Andalucía... hay ochocientos jornaleros que se mueren de hambre.» Es oportuno el recuerdo de la riqueza de Ubeda. El mejor dia se va á decir: «D. F. de Tal, uno de nuestros mas opulentos por-dioseros...»

Personajes.—De un dia á otro saldrán de Madrid para Antequera los señores Romero Robledo y Cánovas del Castillo.

Misterio.—Hace dos dias que en el Guadalquivir, frente á la Torre del Oro, en Sevilla, apareció flotando sobre las aguas el cadáver de un niño de siete meses, completamente desnudo. Horroriza lo que pueda haber aquí.

Censo.—Se ha dispuesto que el pueblo de Jodar (Jaen) figure en el censo de la capital para el efecto de las elecciones.

Construcción.—El quince se subasta en Linares la de un edificio para el casino del Circulo de la Union, por el tipo de ciento treinta y cinco mil ciento quince pesetas y veintitres céntimos.

Colega.—En el Puerto de Santa Maria va á publicarse un nuevo periódico titulado «El Correo del Puerto.» Celebraremos no sufra retrasos.

Plaza.—Una vacante de maestro de fábrica en la Maestranza de Sevilla, con dos mil cien pesetas, se proveerá por oposición el día quince.

Gastos.—A treinta mil duros asciende el de la plaza de toros que, como hemos dicho, se trata de construir en Lorca.

Elementos.—Ya se han reunido en el arsenal de la Carraca los necesarios para construcción de buques de hierro.

Franqueo.—Por falta de él está detenida en Madrid una carta para don Leonardo Marini, en Antequera.

Suscripción.—Se ha abierto una en Sevilla para erigir un mausoleo al último Arzobispo de la diócesis, señor Cardenal Lluich y Garriga.

Compañía.—La general de omnibus de París emplea en el servicio catorce mil caballos. Sus novecientos coches recorren ochenta mil kilómetros todos los dias.

Día aciago.—A consecuencia de una explosión de fuego grisú, ocurrida el Mártes en las Minas de carbon de piedra de Chesterfield (Inglaterra), han perecido más de cuarenta obreros.

Prevención.—Para cerciorarse de la legitimidad del Agua Florida de Murray y Lanman debe hacerse el siguiente indispensable exámen: obsérvese contra la luz cualquiera de las hojas del panfleto ó cuadernillo impreso que sirve de envoltorio á cada botella, y búsquense las palabras Lanman y Kemp, Nueva York, estampadas en el papel en letras transparentes. Esta es la prueba comercial de que el artículo no es falsificado, siéndolo, por tanto, toda vez que dichas palabras no aparecieren en la forma y lugar referidos.

Esta contraseña se estiende tambien á todas nuestras demás preparaciones, pues el papel usado para los impresos que acompañan á cada frasco ó botella es el mismo y lleva en cada hoja nuestra firma en letras transparentes. Lanman y Kemp, Nueva York.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Don Vicente Ferrer y compañía Barcelona. 593

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Subasta de alhajas para el lunes 13 de Noviembre de 1882 y empeños vencidos del mes de Enero del presente año de 1882, tanto de la Central como de la Sucursal 1.ª y de la Sucursal 2.ª y de los residuos anteriores.

Sucursal primera.

Tres sortijas de brillantes 1200. Un par de rosetas de brillantes 1800. Idem idem 1800. Reloj oro 480. Seis cubiertos de plata 540. Reloj oro 150. Cadena oro 280. Aderezo perlas 680. Un par de botones de diamantes 280. Reloj señora oro 390. Cadena oro 430. Botonadura esmeraldas 260. Dos pares de botones de perlas 80. Dos collares oro y zarcillos diamantes 700. Un solo de diamantes 240. Reloj plata 75. Sortija una esmeralda 340. Sortijas de esmeraldas 220. Sortija una ágata 54. Dos pares de rosetas de brillantes 600. Cintas topacios 85. 2 aderezos y zarcillos alemanes 110. Cintas esmeraldas 80. Zarcillos id. 320. Zarcillos perlas 45. Reloj oro 240. 2 cruces de Isabel 2.ª 65. Rosetas y aretes 30. 2 botones y guardapelo oro 30. Un boton oro 18. Cintas topacios 45. Cintas perlas 50. Zarcillos perlas 50. Aretes turquesas 65. 1 boton 9 diamantes 270. Sortija 1 esmeralda y brillantes 900. 2 pares de zarcillos perlas 110. Collares y boton oro 50. Un par de zarcillos de niña 26. id. id. 26. id. id. 26. Zarcillos perlas 58. Reloj plata 85. 2 medios aderezos diamantes id. oro collar cadena y medallon oro 1280. Sortija diamantes 90. Cintas topacios 75. Reloj oro y 2 pares de zarcillos perlas 340. Sortija con rubies y brillantes 80. Sortija id. id. 80. Sortija id. diamantes 80. Sortija 2 esmeraldas y 1 perla 100. Id. esmeraldas y diamantes 160. Zarcillos diamantes 85. Zarcillos perlas 22. Reloj plata 13. 7 cubiertos, 2 tenedores 8 cuchillos 640. Rosetas esmeraldas 160. Reloj plata 65. 18 roscos engarce de plata 43. Reloj oro 200. Reloj plata 12. 2 sortijas y 1 boton 45. 3 sortijas diamantes 106. Cintas topacios 32. Hilo perlas guardapelo oro y 2 cucharas plata 320. 8 sortijas diamantes oro 210. Pulsera oro y coral 42. Cruz y cadena 42. Aretes

1 perla 17. Sortija perlas 17. 2 pares de zarcillos diamantes 260. Varias piezas de plata 21. Aretes topacios y perlas 33. Medio aderezo diamantes 220. Sortija perlas 17. Reloj oro 380. 18 brillantes peso 6 gramos 530. Rosetas diamantes 140. Remontuar plata 130. 2 cadenas oro 760.

ADMINISTRACION DEL MATADERO Y CARNICERIAS.

Semana del 2 de Noviembre de 1882. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras.

Reses degolladas en la semana. Kilogramos

78 cabezas de ganado vacuno.	10428
310 idem de lanar y cabrio.	2921 1/2
Total consumo.	13349 1/2
Movimiento de la Bolsa de Quebras.	Pesetas.

Existencia á fin de la semana anterior. 4334 32
Ingreso obtenido en la presente. 85 75
Existencia que resulta para la entrante. 4420 07

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 9 de Noviembre de 1882.—El Administrador, José Maria Barbudo.

REMONTA DE CÓRDOBA.—2.º ESTABLECIMIENTO.

El día 15 del mes actual, á las 12 de su mañana, tendrá lugar en el Cuartel que ocupa esta Remonta la venta pública de varios efectos del disuelto 1.º Depósito de Instruccion y doma, los cuales tendrán estampado el precio en que cada uno ha sido tasado al efecto por diferentes peritos.

Córdoba 4 Noviembre 1882.—El Jefe del Detal, Amador Lopez.—V.º B.º, P. I. El Coronel Teniente Coronel, Lozano.

Boletin religioso.

—Hoy, El Patrocinio de Ntra. Sra., y San Martin, papa y mártir.—Mañana, San Diego de Alcalá, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia del Arcángel San Miguel, por D.ª Dolores Rodriguez y Gomez y Don Francisco Toledano y Rodriguez, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las ocho y media se celebrarán en la Iglesia Parroquial del Apostol Santiago las honras que la hermandad de Animas establecida en dicha parroquia dedica en sufragio de sus difuntos anualmente, siendo orador el Sr. D. Francisco Toledano y Rodriguez.

—Continúan los ejercicios del mes de ánimas, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio al toque de oraciones.

—Ultimo dia de novena á Ntra. Sra. de las Montañas, en su ermita, al toque de oraciones. Hoy á las diez de la mañana tendrá lugar la funcion de regla, con orquesta, en la que predicará el señor D. José Maria Laguna y Carrillo.

—Continúan en la Iglesia Parroquial de San Pedro los piosos ejercicios en sufragio de las benditas ánimas, á las oraciones; los jueves y domingos con sermón.

—Hoy á las nueve de la mañana tendrá lugar en la iglesia parroquial del Salvador una solemne funcion al Patrocinio de Ntra. Señora, costeada por la muy ilustre señora D.ª Inés Muñoz Cobo de Leon, en la que predicará el Sr. D. Juan Cubero y Herencia.

—Hoy á las nueve y media tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Andrés solemnes honras por la hermandad del Smo., en sufragio por sus difuntos.

—Hoy, segundo Domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Victoria Misa y Comunión para las Hijas de Maria, á las ocho y media, y por la tarde á las cuatro los ejercicios de costumbre.

—Segundo dia de novena á Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro, después de los ejercicios en sufragio de las benditas ánimas. A las diez de la mañana se celebrará una solemne funcion á la Santísima Virgen, en que hará el panegirico el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Imprenta del Diario de Córdoba.

A LOS COMERCIANTES Y COSECHEROS DE LANA.

MAQUINAS para lavar la lana, para enjuagarla, searla y carbonizar las materias vegetales, y MAQUINAS para pulverizar y extraer dichas materias una vez carbonizadas.

Agencia general de propaganda

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

El Banco Hipotecario de España hace préstamos de cinco á cincuenta años, con hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, en cédulas hipotecarias al cinco por ciento ó en efectivo al cinco y medio, con la ventaja de acumular un tanto por ciento para la amortización del capital recibido.

ACUDID A

14 y 16. Ayuntamiento.—14 y 16 CORDOBA

donde por 2 pesetas 50 cént. semanales

se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser



SINGER

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo.

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 38 céntimos de peseta.—Carrete de seda, media onza, una peseta.

Enseñanza gratis á domicilio.

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

LINIMENTO GENEAU PARA LOS GABALLOS

Solo este precioso Topico reemplaza al Cauterio, y cura radicalmente y en pocos dias las Cojeras, recios y anclinas, las Lisiaduras, Esquinaces, Alcances, Moletas, Alifacos, Esparavanes, Sobrehuecos, Flojedad é Infartos en las piernas de los jóvenes caballos, etc., sin ocasionar llaga, ni caída de pelo, aun durante el tratamiento.

Gran éxito en Paris VELOUTINE CH les FAY POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

EL DIA EL MAS BARATO DE LOS PERIODICOS MADRID 1 MES, 1 PESETA.—PROVINCIAS 3 MESES, 3 ID.—UN NUMERO, 5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PIANOS

ORGANOS Y PIANISTAS MECANICOS, Sin competencia en clases, precios y facilidad en los pagos. Novedades musicales nacionales y extranjeras.

NO MAS SORDOS. QUIEN LO SEA ES PORQUE QUIERE. Medicamento infalible para la curacion de la Sordera por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido, del Dr. Charles Tompson, de New-York.

AGUA FLORIDA de MURRAY y LANMAN. La preparación más exquisita y refrigerante que se conoce para el Tóxico, el Fiebre y el Bazo.

L'Eau de Lechelle Hemostática notriacet. serece, Flujo, la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho de los Intestinos, los Espusos de sangre, los Catarros, la Disenteria etc.

Azucar de la colonia Sta. Isabel. BLANCA DE PRIMERA CLASE. PRECIOS DE LA ARROBA AL CONTADO.

Table with 3 columns: Por sacos de, Por partidas de, Precios. Includes rows for 'En grano' and 'Molido'.

IMPORTANTE. Epilepsia, espasmos, eclampsia y neurosis, se curan radicalmente por mi método.

LICOR BREA O ALQUITRAN-MUNERA. Tos, catarros pulmonares, gargarita, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades.

ULTIMA NOVEDAD Perfumeria DE IXORA ED. PINAUD PERFUMISTA. JABON, ESENCIA, AGUA de Tocador, POMADA, ACEITE para el Pelo, POLVOS de Arroz, COSMETICO, VINAGRE.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago.

Turbina. Se vende una con fuerza de 57 caballos, construida en una de las principales fábricas de España, para mover 5 piedras, limpia tornos, etc.

Anuncio. En la gran casa de huéspedes La Universal, plaza de Aladrosos núm. 16 hay pupilaje desde 8 reales hasta 20.

Traspaso. Se hace de la casa calle Ramirez Arellano número 5, con algunos muebles. Horas de verse de 1 á 4 de la tarde.

VENTA. Se hace de una magnífica imagen de San Rafael, un Niño Jesús, una mesa de altar de caoba en buen estado, otra id. pié figura, otra mesa-bufete, otra id. basta, arcos, libros y otros objetos, en la casa número 11 calle Muñoz Capilla.

Inyeccion antiblenorrágica al mático, de Lucia.

47. El mático, preciosa planta de la India, pertenece á la misma familia que la cubeba de todos conocida, tan activa como esta y exenta de su sabor acre y nauseabundo.

En virtud de sus propiedades astrincentes no hemos dudado recomendarla en la blenorragia, gonorrea, catarros, leucorreas, flores blancas y pérdidas, las que se curan rápidamente y por las dichas propiedades, ya por las diuréticas, ya finamente por las balsámicas que en tan alto grado goza.

Uso. El hombre hará uso tres veces al dia de nuestra inyeccion valiéndose de una jeringuilla de cristal y procurando que el liquido se conserve de dos á tres minutos dentro. Si la primera inyeccion fuese muy dolorosa, cuidará de mezclarla con agua á partes iguales é ir rebajando aquella hasta que la inyeccion sea pura.

Banco Hipotecario de España. Inspeccion de Andalucía. Los propietarios que deseen obtener algun préstamo de este establecimiento, con garantía de fincas rústicas ó urbanas situadas en esta provincia ó en las de Cádiz, Huelva y Córdoba, pueden dirigirse al que suscribe, calle de Catalanes, 29, el cual les dará los antecedentes necesarios é inspeccionará, llegado el caso, las fincas que se hayan de hipotecar.

Venta. Se hace de un brek ó un faeton casi nuevos; de una máquina de coser á mano; de un pájaro mixto en canario, superior, y de un espejo, todo sumamente arreglado; calle Osario núm. 32.

PRIMERA CASA en compra y venta de muebles en buen uso. Se reciben avisos. Leones 16.

GRAN LOTERIA EN HAMBURGO. Consta de 93.500 billetes y 47.000 premios repartidos en siete clases. Premio mayor en caso de fortuna 2.000.000 de reales.

Venta ó arrendamiento. Desde el dia se hace de la hacienda nombrada La Alhondiguilla, distante legua y media de esta Ciudad, compuesta de quinientas noventa y nueve fanegas de tierra.

Venta. Se hace de caudales de vino vacías, de 28 á 30 arrobas de cabida, Paraiso 8 darán razon.

Pianos. Se vende uno vertical, en precio económico, en la casa núm. 4 calle de Bataneros.

Organo. Se vende uno portátil en precio arreglado, que se vende en la ermita de la Alegria á cualquier hora.